



# 'LA CONSECRATION A DIEU'



## EXODE 29

### LA CONSÉCRATION D'AARON ET DE SES FILS

#### 1. - L'OFFRANDE EN DON

**Exo. 29 : 1** *Voici ce que tu feras pour les sanctifier, afin qu'ils soient à mon service dans le sacerdoce. Prends un jeune taureau et deux béliers sans défaut. 2 Fais, avec de la fleur de farine de froment, des pains sans levain, des gâteaux sans levain pétris à l'huile, et des galettes sans levain arrosées d'huile.*

**La fleur de farine** finement moulue est une figure, parce que Jésus est notre offrande. Jésus a été finement moulu pendant les trois ans et demi de son ministère. La bible nous dit qu'il a été...

**Ésaïe 53 : 3** *...méprisé et abandonné des hommes, homme de douleur et habitué à la souffrance.*

**Hébreux 5 : 8** *Il a appris, bien qu'il fût Fils, l'obéissance par les choses qu'il a souffertes.*

Donc, Dieu l'a moulu en le faisant passer par des épreuves, et des moments difficiles. Gloire à Dieu, il est devenu notre gâteau sans levain pétri à l'huile et nous pouvons le manger. Il faut aussi y ajouter de l'encens.

**Lévitique 2 : 1, 11** *Lorsque quelqu'un fera à l'Éternel **une offrande en don**, son offrande sera de fleur de farine; il versera de l'huile dessus, et il y ajoutera de l'encens...vous ne brûlerez rien qui contienne du levain ou du miel parmi les offrandes consumées par le feu...*

Le miel, quand il est cuit, dégage une mauvaise odeur devant l'Éternel. (**Luc 18 : 18**)

**Exo. 29 : 3** *Tu les mettras dans une corbeille, en offrant le jeune taureau et les deux béliers.*

Il faut tout mettre dans une seule corbeille. Pour dire que tout cet arrangement a eu son application dans la vie d'une seule personne : Jésus Christ. Gloire à Dieu ! Tout est en LUI ; toutes les promesses de Dieu. La seule corbeille que nous avons dans laquelle se trouvent toutes nos offrandes.

**2 Corinthiens 1 : 20** *pour ce qui concerne toutes les promesses de Dieu, c'est en lui qu'est le oui.*

#### 2. - LA PURIFICATION

**Exode 29 : 4** *Tu feras avancer Aaron et ses fils vers l'entrée de la tente d'assignation, et tu les laveras avec de l'eau.*

Le lavage est effectué avec de l'eau de la parole. *“ afin de la sanctifier par la parole, après l'avoir purifiée par le lavage de l'eau de la Parole.”* (**Éphésiens 5 : 26**)

C'est la parole de Dieu qui nous nettoie, et purifie nos voies. (**Psaume 119 : 9, 105**) Donc, il faut venir à la porte du Tabernacle. L'opération de l'Esprit de Dieu est aussi importante pendant le processus. Nous devons avoir l'Esprit de Dieu pour que la Parole de Dieu puisse faire effet dans notre vie. Puis, la Parole commencera à germer...

**Marc 4 : 28** *La terre produit d'elle-même, d'abord l'herbe, puis l'épi, puis le grain, tout formé dans l'épi.*

C'est ainsi que Dieu fait les choses. **Hébreux 4 : 11** – Esprit de Dieu (eau), puis verset 12 – Parole de Dieu (semence) est pénétrante jusqu'à partager âme et esprit.

### 3. - LES VÊTEMENTS

**Exode 29 : 5** *Tu prendras les vêtements; tu revêtiras Aaron de la tunique, de la robe de l'éphod, de l'éphod et du pectoral, et tu mettras sur lui la ceinture de l'éphod.*

Le lin est une figure de la justice de Christ dont nous nous revêtons quand nous commençons à nous laver avec l'eau de la parole, alors nous commençons à nous habiller.

**Apocalypse 16 : 15** *Heureux celui qui veille, et qui garde ses vêtements, afin qu'il ne marche pas nu et qu'on ne voie pas sa honte !*

**Apocalypse 19 : 8** *...il lui a été donné de se revêtir d'un fin lin, éclatant, pur. Car le fin lin, ce sont les œuvres justes des saints.*

Pour nous aujourd'hui, nous nous revêtons de la justice de Christ. Sinon, nous n'entrerons pas derrière le voile, dans le Lieu Saint.

La robe bleue c'est Dieu en Christ. L'Éphod est un autre veston au-dessus de plusieurs couleurs. Il était de couleur Rouge, Bleu, et Pourpre.

Les fils d'or montrent la pureté. Tout dans la vie de Jésus était lié par la pureté et la royauté.

Sur le pectoral, il y avait douze pierres. Sur les épaules, il y avait deux pierres avec le nom des douze fils d'Israël. Cela montre que le souverain sacrificateur doit porter constamment Israël sur son cœur. Il est en est de même pour un ministre de Dieu. Nous devons porter le peuple de Dieu sur notre cœur. Tous ceux qui prendront part dans l'épouse seront revêtus de ces vêtements car ils seront rois et sacrificateurs.

**Exode 29 : 6** *Tu poseras la tiare sur sa tête, et tu placeras le diadème de sainteté sur la tiare.*

Nous devons tous porter une tiare de lin. Nous devons tous avoir la justice sur la tête. Notre tête est couverte avec du lin ; c'est-à-dire couverte avec la justice de Christ. Il faut prier, demander à Dieu de toucher notre pensée afin qu'elle soit pure. David dit :

**Psaume 51 : 12** *O Dieu ! crée en moi un cœur pur, renouvelle en moi un esprit bien disposé.”*

En avant, il y a une lame d'or sur laquelle est écrit : SAINTETÉ À L'ÉTERNEL. (Apocalypse 3 : 18). Le diadème de sainteté sur la tiare : Le diadème est une couronne placée sur la tiare.

#### 4. - L'ONCTION

**Exo. 29 : 7** *Tu prendras l'huile d'onction, tu en répandras sur sa tête, et tu l'oindras.*

**L'huile d'onction** : le Saint-Esprit. Un homme peut aspirer à être dans le ministère. Mais, il doit se préparer : lecture, étude et effort. Mais, si Dieu ne l'oint pas pour le ministère, il ne sera jamais un ministre efficace. C'est l'une des dernières choses qui devaient être faites à Aaron. C'est pourquoi, ceux qui se préparent à entrer dans le ministère doivent avoir les autres éléments d'abord avant de vouloir être oints. Dans le Jourdain, Jésus a reçu l'onction pour son ministère. (**Luc 4 : 1, 13-18**) Il a été oint pour son ministère à l'âge de trente ans, mais il s'est préparé toute sa vie.

**Exode 29 : 8** *Tu feras approcher ses fils, et tu les revêtiras des tuniques.*

Les fils sont le ministère de Dieu. Aaron est un type de Jésus. Les fils d'Aaron devaient prendre la relève après lui dans le sacerdoce. Quand Jésus est monté au ciel, ses fils furent Pierre, Jacques, Jean, Thomas. Jésus prophétisait, par Ésaïe (**8 : 18**), que le Père allait lui donner une postérité spirituelle. Paul reprit cette prophétie, en disant de Jésus : " *Me voici, moi et les enfants que Dieu m'a donnés.*" (**Hébreux 2 : 13, Matthieu 1 : 17**) Jésus engendra des fils spirituels dans le Royaume de Dieu (**Ésaïe 53 : 8**).

**Revêtiras des tuniques** : Jésus prit le temps de confectionner des tuniques pour ses enfants, afin de les revêtir de tuniques de lin, sa justice.

**Exode 29 : 9** *Tu mettras une ceinture à Aaron et à ses fils, et tu attacheras des bonnets aux fils d'Aaron. Le sacerdoce leur appartiendra par une loi perpétuelle. Tu consacreras donc Aaron et ses fils.*

Les fils d'Aaron sont les ministres de Dieu, puis le peuple de Dieu qui suivent Jésus. Nous devons porter des tuniques, des bonnets ; être sanctifiés, consacrés pour fonctionner dans le ministère de Dieu ou dans la maison de Dieu. Sinon, nous ne serons pas efficaces, et Dieu ne nous utilisera jamais.

#### 5. - LE SACRIFICE D'EXPIATION

**Exode 29 : 10** *Tu amèneras le taureau devant la tente d'assignation, et Aaron et ses fils poseront leurs mains sur la tête du taureau.*

**Le taureau** : Jésus. C'est exactement ce qu'Israël fit pour Jésus. Ils posèrent les mains sur lui afin de lui transférer leurs péchés comme le faisaient Aaron et ses fils sur le taureau symboliquement. Ceux qui étaient venus se saisir de Jésus dans le jardin Gethsémané ont fait la

même chose en mettant la main sur lui : ils ont transféré symboliquement tous les péchés de l'humanité sur lui. Jésus meurt comme un sacrifice d'expiation pour les péchés de l'humanité.

**Exode 29 : 11** *Tu égorgeras le taureau devant l'Eternel, à l'entrée de la tente d'assignation. 12 Tu prendras du sang du taureau, tu en mettras avec ton doigt sur les cornes de l'autel, et tu répandras tout le sang au pied de l'autel.*

Les cornes représentent la puissance. La puissance de notre autel est le sang du taureau qui est appliqué. Quand nous venons prier Dieu à l'autel, le sang du sacrifice est la puissance de nos prières devant Dieu. Tout dépend du sang de Christ appliqué à notre autel, nos prières. Mettre du sang sur l'autel montre que le sang de Christ est appliqué à nos prières. C'est le seul moyen pour venir à Dieu. (**Jean 14 : 13**)

**Romains 8 : 26** *De même aussi l'Esprit nous aide dans notre faiblesse, car nous ne savons pas ce qu'il nous convient de demander dans nos prières. Mais l'Esprit lui-même intercède par des soupirs inexprimables.*

Jésus est aussi notre autel. Il est le seul moyen de venir à Dieu. (**Actes 4 : 12**) Il est le chemin qui mène à Dieu. Le sang du taureau est mis sur les cornes de l'autel.

**Exode 29 : 13** *Tu prendras toute la graisse qui couvre les entrailles, le grand lobe du foie, les deux rognons et la graisse qui les entoure, et tu brûleras cela sur l'autel.*

Notez que toutes les parties vitales doivent être brûlées sur l'autel. Ce sont les organes vitaux, source de vie de l'animal qui sont offerts. C'est symbolique. Jésus n'avait pas offert son corps pour nos péchés, mais il s'est offert lui-même – son âme. C'est l'âme, la vie qui est offerte pour le péché. Ce verset montre que Jésus avait offert la partie vitale de sa vie – l'âme.

**Ésaïe 53 : 10, 12** *Après avoir livré sa vie – son âme – en sacrifice pour le péché...Il s'est livré lui-même – son âme – à la mort.*

Quand il livra son âme à la mort, il brûla les entrailles, le foie du sacrifice. “ *Etant en agonie, il pria plus instamment, et sa sueur devint comme des grumeaux de sang, qui tombaient à terre.*” (**Luc 22 : 44**)

**Exode 29 : 14** *Mais tu brûleras au feu hors du camp la chair du taureau, sa peau et ses excréments : c'est un sacrifice pour le péché.*

En d'autres termes, ce n'est pas la chair, la peau et les excréments qui furent offerts en sacrifice pour le péché. Le reste fut emmené hors du camp pour être brûlé. À Golgotha, Jésus a souffert hors du camp. “ (**Hébreux 13 : 11**) Ce n'est pas la mort sur la croix qui nous a rachetés à Dieu. C'est la mort dans le jardin de Gethsémané quand il offrit son âme. Il dit : “ *Toutefois, non pas ce que je veux, mais ce que tu veux.*” (**Matthieu 26 : 39, 45**)

## 6. - L'HOLOCAUSTE

**Exode 29 : 15 -16** *Tu prendras l'un des béliers, et Aaron et ses fils poseront leurs mains sur la tête du bélier. Tu égorgeras le bélier; tu en prendras le sang, et tu le répandra sur l'autel tout autour.*

Il y a deux béliers qui représentent tous deux Jésus. Notez que le premier bélier est pris dans ce passage. C'est aussi une offrande à Dieu. Ce bélier est Jésus qui s'est offert lui-même à Dieu pour nous.

**Exode 29 : 17** *Tu couperas le bélier par morceaux, et tu laveras les entrailles et les jambes, que tu mettras sur les morceaux et sur sa tête.*

Notez que l'intérieur du bélier doit être lavé. David dit...

**Psaume 51 : 8** *Mais tu veux que la vérité soit au fond du cœur :*

La vérité doit être au fond des entrailles pour laver l'intérieur. Jésus n'était pas seulement propre au dehors, il était propre aussi au-dedans. Je veux que la parole de Dieu et l'esprit de Dieu me nettoient à l'intérieur, comme Jésus.

**Exode 29 : 18** *Tu brûleras tout le bélier sur l'autel; c'est un holocauste à l'Eternel, c'est un sacrifice consumé par le feu, d'une agréable odeur à l'Eternel.*

Tout le bélier est offert : c'est un holocauste. Notez que Jésus n'est pas seulement un sacrifice expiatoire, il est aussi notre holocauste. Il fut entièrement consumé par le feu pour vous et moi.

## 7. - LE BÉLIER DE CONSÉCRATION

**Exode 29 : 19** *Tu prendras l'autre bélier, et Aaron et ses fils poseront leurs mains sur la tête du bélier.*

C'est le bélier de consécration. Jésus est aussi notre bélier de consécration. Nous le mangeons afin de nous consacrer à Dieu, comme lui-même s'est consacré au Père.

**Exode 29 : 20** *Tu égorgeras le bélier; tu prendras de son sang, tu en mettras sur le lobe de l'oreille droite d'Aaron et sur le lobe de l'oreille droite de ses fils, sur le pouce de leur main droite et sur le gros orteil de leur pied droit, et tu répandra le sang sur l'autel tout autour.*

Pour le bélier de consécration, il faut mettre le sang sur l'oreille droite d'Aaron. Le sang de Christ doit être appliqué sur notre oreille droite afin d'entendre droitement ; entendre ce que l'Esprit dit. Pour entendre ce que l'Esprit dit il faut que le sang du bélier de consécration soit appliqué sur notre oreille droite.

**Pouce droit :** En d'autres termes, nous devons traiter nos prochains avec droiture. Chaque fois que nous sommes en contact avec notre prochain, rappelons-nous que le sang de Jésus, notre bélier de consécration, est répandu sur notre pouce droit. Nous ne pouvons maltraiter notre frère et sœur.

**Le gros orteil du pied droit** : Ma façon de marcher, de vivre, de me comporter. Mes pieds ne doivent pas m'emmener là où l'Esprit de Dieu ne veut pas aller. Nous devons nous rappeler que nos pieds ne doivent pas nous mener dans un lieu où le Saint-Esprit n'est pas confortable.

**Tu répandras le sang sur l'autel** : Tout cela se réfère au sang de Christ aspergé sur notre vie.

**Exode 29 : 21** *Tu prendras du sang qui sera sur l'autel et de l'huile d'onction, et tu en feras l'aspersion sur Aaron et sur ses vêtements, sur ses fils et sur leurs vêtements. Ainsi seront consacrés Aaron et ses vêtements, ses fils et leurs vêtements.*

Nous avons le Saint-Esprit, l'huile d'onction, et le sang du bélier de consécration. Il faut de l'hysope pour faire l'aspersion du sang du bélier : en enseignant la parole de Dieu pour être consacré à Dieu. Personne ne peut aller vers Dieu sans passer par toutes ces choses. Le sang doit être appliqué, puis le bélier mangé, comme holocauste, le sacrifice d'expiation et nous devons être revêtus. Cela prend du temps ; des années de dédicace et de consécration à Dieu.

**Exode 29 : 22** *Tu prendras la graisse du bélier, la queue, la graisse qui couvre les entrailles, le grand lobe du foie, les deux rognons et la graisse qui les entoure, et l'épaule droite, car c'est un bélier de consécration; 23 tu prendras aussi dans la corbeille de pains sans levain, placée devant l'Eternel, un gâteau de pain, un gâteau à l'huile et une galette. 24 Tu mettras toutes ces choses sur les mains d'Aaron et sur les mains de ses fils, et tu les agiteras de côté et d'autre devant l'Eternel.*

Nous avons tout cela sur nos mains. Quand nous venons dans la maison de Dieu, nous devons élever Jésus, et nous devons l'agiter devant un monde perdu et désespéré. Gloire à Dieu pour notre bélier de consécration ! Si nous agissons bien, nous avons tout cela dans nos mains : l'épaule, la poitrine, la corbeille, le pain sans levain. Dieu met tout cela dans nos mains.

**Exode 29 : 25 – 28** *Tu prendras la poitrine du bélier qui aura servi à la consécration d'Aaron, et tu l'agiteras de côté et d'autre devant l'Eternel : ce sera ta portion. 27 Tu sanctifieras la poitrine et l'épaule du bélier qui aura servi à la consécration d'Aaron et de ses fils, la poitrine en l'agitant de côté et d'autre, l'épaule en la présentant par élévation.*

La force d'un animal est dans son épaule. Cette partie est donnée au sacrificateur. Si nous vivons notre bélier de consécration tel que Dieu le veut, Jésus sera notre force. Notre force est en lui. Il est notre Boaz [**Bo** : en lui ; **Az** : (est) la force]. Nous mangeons l'épaule droite de Christ, sa force.

La poitrine est proche du cœur. Nous pouvons manger cela : l'amour de Christ afin d'être proche de son cœur.

**Exode 29 : 29** *Les vêtements sacrés d'Aaron seront après lui pour ses fils, qui les mettront lorsqu'on les oindra et qu'on les consacrera.*

Tout ce que Jésus avait, devait être transmis à ses fils après lui. Nous avons la même onction, la même consécration, le même lavage, même purification que Jésus avait. Nous portons les mêmes vêtements.

**Exode 29 : 30** *Ils seront portés pendant sept jours par celui de ses fils qui lui succédera dans le sacerdoce, et qui entrera dans la tente d'assignation, pour faire le service dans le sanctuaire.*

Cela a aussi un type pour la dernière heure prophétique. Pendant sept ans, le ministère portera ces vêtements complètement, puis entreront dans le tabernacle pour faire le service, dans une église restaurée. Pendant sept ans, le ministère aura toutes ces choses décrites dans ce chapitre et serviront dans le Lieu Saint – le sanctuaire.

**Exode 29 : 31** *Tu prendras le bélier de consécration, et tu en feras cuire la chair dans un lieu saint. 32 Aaron et ses fils mangeront, à l'entrée de la tente d'assignation, la chair du bélier et le pain qui sera dans la corbeille.*

Notez ce qu'il nous donne : il nous donne le bélier de consécration, et le pain, la parole de Dieu à manger dans un lieu saint. Nous sommes en train de manger Christ dans un lieu saint. Nous mangeons la force de Christ, demeurons dans son amour.

**Exode 29 : 33** *Ils mangeront ainsi ce qui aura servi d'expiation afin qu'ils fussent consacrés et sanctifiés; nul étranger n'en mangera, car ce sont des choses saintes.*

Un étranger n'en mangera pas. Mais, nous devons manger les choses saintes. Un étranger dans les choses de Dieu ne peut en manger, car elles sont saintes. Il ne les comprend pas. C'est comme lorsque Joseph était assis à table pour manger avec ses frères.

**Genèse 43 : 32** *On servit Joseph à part, et ses frères à part; les Egyptiens qui mangeaient avec lui furent aussi servis à part, car les Egyptiens ne pouvaient pas manger avec les Hébreux, parce que c'est à leurs yeux une abomination.*

C'est une abomination pour un Égyptien de manger le pain des Hébreux. Si vous n'aimez pas le pain qui est distribué dans le Corps de Christ, vous avez un esprit de l'Égypte. Gloire à Dieu pour la nourriture des Hébreux ! “

Donc, pour mener une vie de consécration complète à Dieu, nous devons :

1. **Lui présenter notre vie comme une offrande en don.**
2. **Nous Purifier**
3. **Porter les vêtements sacrés**
4. **Recevoir l'onction**
5. **Prier par l'Esprit**
6. **Offrir nos corps comme un sacrifice vivant, saint et agréable à Dieu**
7. **Consacrer notre oreille droite, notre pouce droit et notre gros orteil droit.**

## NOMBRES 19

### LA VACHE ROUSSE

La Vache Rousse est un sacrifice dans l'Ancien Testament dont les cendres servaient au rituel de purification d'un Israélite qui était venu en contact avec un mort. La Bible dit...

**Nombres 19 : 2** Voici ce qui est ordonné par la loi que l'Eternel a prescrite, en disant : Parle aux enfants d'Israël, et qu'ils t'amènent une vache rousse, sans tache, sans défaut corporel, et qui n'ait point porté le joug.

Jésus est notre Vache Rousse. La couleur *rousse* représente l'homme dans ses péchés. En venant dans ce monde, Jésus a porté nos péchés et pris ainsi cette couleur sur lui à cause de nous :

**Ésa. 53 : 12** ...il s'est livré lui-même à la mort, et qu'il a été mis au nombre des malfaiteurs, parce qu'il a porté les péchés de beaucoup d'hommes, et qu'il a intercédé pour les coupables.

**Hébreux 9 : 28** de même Christ, ...s'est offert une seule fois pour porter les péchés de plusieurs, apparaîtra sans péché une seconde fois à ceux qui l'attendent pour leur salut.

**1 Pie. 2 : 24** lui qui a porté lui-même nos péchés en son corps sur le bois, afin que morts aux péchés nous vivions pour la justice; lui par les meurtrissures duquel vous avez été guéris.

Selon la loi, la Vache Rousse devait être sans tache. Qui d'autre, à part notre Sauveur et Seigneur Jésus-Christ, correspond à cette description ? Paul dit...

**Hébreux 9 : 13-14** Car si le sang des taureaux et des boucs, et la cendre d'une vache, répandue sur ceux qui sont souillés, sanctifient et procurent la pureté de la chair, 14 combien plus le sang de Christ, qui, par un esprit éternel, s'est offert lui-même sans tache à Dieu, purifiera-t-il votre conscience des œuvres mortes, afin que vous serviez le Dieu vivant !

Jésus s'est offert lui-même à Dieu sans tache pour accomplir ce que la cendre de la vache, entre autres, typifiait.

Il est...

**Hébreux 7 : 26** ...un souverain sacrificateur..., saint, innocent, sans tache, séparé des pécheurs, et plus élevé que les cieux.

Pierre appela Jésus "...un agneau sans défaut et sans tache..." dans **1 Pierre 1 : 19**. Mais, l'apôtre savait que Jésus n'était pas le seul appelé à être *sans tache*. Plus loin, il dit :

**2 Pierre 3 : 14** C'est pourquoi, bien-aimés, en attendant ces choses, appliquez-vous à être trouvés par lui sans tache et irrépréhensibles dans la paix.

**1 Timothée 6 : 13- 14** Je te recommande...de garder le commandement, et de **vivre sans tache**, sans reproche, jusqu'à l'apparition de notre Seigneur Jésus Christ.

Paul, dans ce passage, exhorte Timothée à vivre sans tache et sans reproche, c'est-à-dire, sans défaut corporel spirituellement. *La tache* est dans notre nature. Elle teint notre robe. Mais, le *défaut corporel*, c'est ce que les autres voient. C'est notre attitude, notre mode de vie.

Jésus, la Vache Rousse, était aussi **sans défaut corporel**. Cela signifie qu'il était irrépréhensible. Nous aussi, nous devons vivre irrépréhensibles.

**Col. 1 : 22-23** Et vous, qui étiez autrefois étrangers et ennemis par vos pensées et par vos mauvaises œuvres, il vous a maintenant réconciliés 22 par sa mort dans le corps de sa chair, pour vous faire paraître devant lui **saints, irrépréhensibles** et **sans reproche**.

La vache ne devait point avoir **porté de joug** dans sa vie. Jésus est le seul homme qui a pris naissance dans ce monde sans porter le joug de la chair sur lui. Autrement dit, il avait le serpent en lui, mais le serpent n'a pas laissé sa trace dans sa vie. Salomon dit :

**Prov. 30 : 18-19** Il y a trois choses qui sont au-dessus de ma portée, même quatre que je ne puis comprendre : 19 ... La trace du serpent sur le rocher.

Puis il est dit...

**Nombres 19 : 3** Vous la remettrez au sacrificateur Eléazar, qui la fera sortir du camp, et on l'égorgera devant lui.

Paul fait référence à la Vache Rousse, quand il dit de Jésus...

**Hébreux 13 : 11** Les corps des animaux, dont le sang est porté dans le sanctuaire par le souverain sacrificateur pour le péché, sont brûlés hors du camp. 12 C'est pour cela que Jésus aussi, afin de sanctifier le peuple par son propre sang, a souffert **hors de la porte**. 13 Sortons donc pour aller à lui, **hors du camp**, en portant son opprobre.

Jésus a souffert hors de la porte, hors du fonctionnement du système religieux juif. La Vache Rousse est le seul sacrifice égorgé hors du camp. Autre chose unique de ce sacrifice, l'animal tout entier est brûlé devant le sacrificateur. On n'a pas séparé les organes vitaux des autres parties. Tout est brûlé ensemble. Cela représente la mort de Jésus sur la croix.

Le bois de cèdre représente la croix. L'hysope est une figure de la parole de Dieu et le cramoi montre une fois de plus la nature humaine. Tout cela est jeté dans les flammes. Notez que les mêmes éléments servent dans la purification d'un lépreux.

**V. 4 - 10** ... Le sacrificateur lavera ses vêtements, et lavera son corps dans l'eau; puis il rentrera dans le camp, et sera impur jusqu'au soir. Celui qui aura brûlé la vache lavera ses vêtements dans l'eau, et lavera son corps dans l'eau; et il sera impur jusqu'au soir. Un homme pur recueillera la cendre de la vache, et la déposera hors du camp, dans un lieu pur; on la conservera pour

l'assemblée des enfants d'Israël, afin d'en faire l'eau de purification. C'est une eau expiatoire. 10 Celui qui aura recueilli la cendre de la vache lavera ses vêtements, et sera impur jusqu'au soir.

Ce passage mentionne trois hommes qui sont d'une grande signification pour nous.

1. Le sacrificateur Éléazar. Quand Jésus fut arrêté dans le jardin, il fut emmené chez le Souverain Sacrificateur (**Matth. 26 : 57**) Il représente, dans ce contexte, le leadership juif au temps de Jésus. La vache rousse, Jésus, a été brûlé sous leurs yeux. En d'autres termes, ils étaient témoins contre Christ. Ils ont approuvé la mort de Jésus.
2. Celui qui a brûlé la vache. Il représente le peuple d'Israël qui a menacé Pilate en demandant de crucifier Jésus. Ils disent que le sang tombe sur eux et sur leurs enfants (**Matthieu 27 : 25**)
3. L'homme pur, rituellement, qui a recueilli les cendres est le ministère des apôtres de l'Église primitive. Les cendres représentent le témoignage de la vie et des souffrances de Christ. Le ministère est cet homme qui a gardé le témoignage de Jésus Christ dans un lieu pur pour faire l'eau de purification.

Les deux premiers hommes doivent laver leurs vêtements et leur corps dans l'eau et sont impurs jusqu'au soir. Le troisième homme, les Apôtres, étant déjà purs, devait laver ses vêtements, pas son corps, dans l'eau. Avant sa mort, Jésus leur dit : *'Déjà vous êtes purs, à cause de la parole que je vous ai annoncée.'* **Jean 15 : 3** et *'Celui qui est lavé n'a besoin que de se laver les pieds pour être entièrement pur; et vous êtes purs...'* **Jean 13 : 10**

Ce temps d'impureté, du sacrificateur et de celui qui a brûlé la vache, est une figure des deux mille ans de séparation d'Israël d'avec son Dieu (**Osée 6 : 1-2**). Ces trois entités deviendront pures au soir lorsque Dieu restaurera la nation d'Israël à sa faveur. Ce type renvoie aux sept jours d'impureté de la sœur de Moïse. Elle fut enfermée sept jours en dehors du camp. Le peuple (d'Israël) ne partit point, jusqu'à ce que Marie y fut rentrée (**Nombres 12 : 1- 14**).

Les cendres sont mises dans un pot contenant de l'eau pure. On prend de l'eau du pot pour faire l'aspersion sur celui qui est devenu souillé par le contact d'une personne morte, en utilisant un bouquet d'hysope.

L'eau de purification était composée des cendres de la Vache Rousse – le témoignage de la vie de Christ, dans un vase pur contenant de l'eau vive (**v.17**) – le cœur ou la vie des apôtres rempli de la puissance du Saint-Esprit. La vie de Christ manifestée dans la vie des Apôtres devant les saints de l'Église primitive était une eau de séparation ou de purification pour le peuple de Dieu. C'est ainsi que la première église sortait hors du camp en portant son opprobre. Ils ont été décapités à cause du témoignage de Christ (**Apoc. 20 : 4 ; Matth. 10 : 22 ; 1 Jean 1 : 1 ; Jean 15 : 19, Apo. 6 : 9 ; 12 : 11**).

Dans le livre de Daniel, il y a une référence au rituel de la vache rousse. Dans **Daniel 12 : 10** *'Plusieurs seront purifiés, blanchis et épurés...'* **Ésa. 1 : 18**

**V. 10** ...Ce sera une loi perpétuelle pour les enfants d'Israël et pour l'étranger en séjour au milieu d'eux.

Gloire à Dieu, cette loi s'appliquait aussi bien à l'étranger qu'aux enfants d'Israël !

**V. 11** Celui qui touchera un mort, un corps humain quelconque, sera impur pendant sept jours.  
**14** Voici la loi. Lorsqu'un homme mourra dans une tente, quiconque entrera dans la tente, et quiconque se trouvera dans la tente, sera impur pendant sept jours. **15** Tout vase découvert, sur lequel il n'y aura point de couvercle attaché, sera impur.

La tente est un type de la maison d'Israël. L'homme qui est mort dans la tente est le leadership religieux. Les Israélites étaient impurs ou souillés par leur contact avec les leaders religieux de leur époque. Leur œil droit, pied droit et main droite étaient une occasion de chute pour eux. Jésus est mort pour les purifier de leurs souillures. Rappelez-vous que Jésus a appelé ces hommes, tombeaux blanchis dans lesquels il n'y a que des ossements desséchés. (**Matth. 23**). Lorsqu'ils sont morts, tout vase ou personne, dans la tente (en Israël) qui n'avait pas un couvercle attaché (le ministère des Apôtres) était impur.

**V. 18-19** Un homme pur prendra de l'hysope, et la trempera dans l'eau; puis il en fera l'aspersion sur la tente, sur tous les ustensiles, sur les personnes qui sont là, sur celui qui a touché des ossements, ou un homme tué, ou un mort, ou un sépulcre. Celui qui est pur fera l'aspersion sur celui qui est impur.

Le Seigneur veut avoir un ministère pur qui peut prendre l'hysope de la parole de Dieu, afin de la tremper dans l'eau pure de l'Esprit de Dieu dans leur vie, avec les cendres du témoignage de Christ afin de faire l'aspersion sur le peuple de Dieu. Voici comment Paul le dit...

**Phil. 4 : 9** *Ce que vous avez appris, reçu et entendu de moi, et ce que vous avez vu en moi, pratiquez-le. Et le Dieu de paix sera avec vous.*

**Gal. 1 : 15-16** *Mais, lorsqu'il plut à celui qui m'avait mis à part dès le sein de ma mère, et qui m'a appelé par sa grâce, de révéler en moi son Fils, afin que je l'annonçasse parmi les païens.*

Au temps de l'église de l'arrière-saison, un ministère pur prendra la parole de Dieu, et la trempera dans leur vie pour faire l'aspersion sur la nation d'Israël - le ministère juif et le peuple car ils avaient touché des ossements, ou un sépulcre sept jours – ou 2.000 ans – plus tôt.

Paul fait référence à l'eau de purification de la vache rousse, dans...

**Hébreux 9 : 13-14** Car si ... la cendre d'une vache, répandue sur ceux qui sont souillés, sanctifie et procurent la pureté de la chair, 14 combien plus le sang de Christ, qui, par un esprit éternel, s'est offert lui-même sans tache à Dieu, purifiera-t-il votre conscience des œuvres mortes, afin que vous serviez le Dieu vivant !

**Hébreux 10 : 22** approchons-nous avec un cœur sincère, dans la plénitude de la foi, les cœurs purifiés d'une mauvaise conscience, et le corps lavé d'une eau pure.

Paul n'est pas en train de parler du baptême d'eau dans ce passage. Il parle de l'aspersion du baptême du Saint-Esprit. Car le baptême d'eau *n'est pas la purification des souillures du corps, mais l'engagement d'une bonne conscience envers Dieu, et qui maintenant vous sauve, vous aussi, par la résurrection de Jésus-Christ. (1 Pierre 3 : 21).*

Donc, l'eau pure ou vive mélangée avec la cendre de la vache forment l'eau de purification ou de séparation. L'application de cette loi vise à nous séparer, ou nous purifier de tout contact avec ceux qui sont *spirituellement* morts dans le monde par l'aspersion de l'eau de purification dans notre vie.

Il y a une autre loi qui mentionne la mort d'un homme dans une tente. C'est celle du vœu de Naziréat. Étudions, brièvement, ce vœu dans son contexte naturel et spirituel pour apprendre la leçon que Dieu veut nous enseigner aujourd'hui.

## NOMBRES 6

### Le Vœu de Naziréat

Dans **Nombres chapitre 6**, nous trouvons la *loi sur le vœu de Naziréat*.

**Nombres 6 : 1 - 2** *L'Éternel parla à Moïse, et dit : Parle aux enfants d'Israël, et tu leur diras : Lorsqu'un homme ou une femme se séparera des autres en faisant vœu de naziréat, pour se consacrer à l'Éternel...*

Ce fut une décision volontaire, prise par un homme **ou** une femme, de se séparer des autres afin de se consacrer à l'Éternel. La Bible mentionne trois restrictions afin que le vœu soit respecté.

**Nombres 6 : 3-7** *il s'abstiendra de vin et de boisson enivrante... 5 Pendant tout le temps de son naziréat, le rasoir ne passera point sur sa tête; jusqu'à l'accomplissement des jours pour lesquels il s'est consacré à l'Éternel, il sera saint, il laissera croître librement ses cheveux. 6 Pendant tout le temps qu'il a voué à l'Éternel, il ne s'approchera point d'une personne morte; ... car il porte sur sa tête la consécration de son Dieu.*

Premièrement, celui qui fait le vœu de Naziréat doit s'abstenir de vin et de boisson enivrante. Puis, le rasoir ne passera point sur sa tête. Finalement, il ne s'approchera point d'une personne morte.

Lorsque Dieu établit la loi sur le vœu de Naziréat dans l'Ancien Testament, il désirait montrer sa volonté pour Israël d'être un peuple saint, comme il est saint (**Lév. 11 : 44-45**). Ils devaient être un royaume de sacrificateurs pour Dieu (**Exode 19 : 6**).

Les restrictions qui s'appliquent au Naziréen font partie des ordonnances données aux sacrificateurs, les Lévites. Pour administrer dans le sacerdoce, Aaron et ses fils devaient être "consacrés" – **Exode 28 : 1-3, Exode 29**. Une fois l'huile de consécration versée sur eux, ils devaient s'abstenir de vin et de boisson enivrante, de peur qu'ils ne meurent dans leur fonction. Puis Dieu leur dit, c'est "afin que vous puissiez distinguer ce qui est saint de ce qui est profane, ce qui est impur de ce qui est pur" – **Lévitique 10 : 9-10**.

Selon **Lévitique 21 : 5**, le sacrificateur ne se fera point de place chauve sur la tête. Il ne doit pas se raser. Puis au...

**Verset 6** *Ils seront saints pour leur Dieu, et ils ne profaneront pas le nom de leur Dieu; car ils offrent à l'Eternel les sacrifices consumés par le feu, l'aliment de leur Dieu : ils seront saints.*

Enfin, un sacrificateur ne se rendra point impur parmi son peuple pour un mort. **Lévitique 21 : 1** Il peut se rendre impur pour un proche parent (v. 2) ; mais le Souverain Sacrificateur ne se rendra point impur même pour la mort d'un proche parent.

Tout cela montre que le plan initial de Dieu pour son peuple fut qu'il soit une nation sainte et consacrée toute leur vie à Dieu. La même loi s'applique au sacrificateur (ministres) et au peuple. Puisque la Loi ne leur a pas permis de vivre une vie entièrement consacrée à Dieu, ils devaient être renfermés sous la Loi du Naziréat jusqu'à l'arrivée du véritable Naziréen.

N'oublions pas que le rôle qu'ont fini par jouer les Lévites étaient auparavant réservé à tout premier-né d'Israël. Dieu avait choisi les Lévites d'entre leurs frères pour remplacer les premiers-nés parmi les enfants d'Israël, après l'adoration du veau d'or dans le désert.

**Nombres 3 : 12 – 13** *Voici, j'ai pris les Lévites du milieu des enfants d'Israël, à la place de tous les premiers-nés, des premiers-nés des enfants d'Israël; et les Lévites m'appartiendront. Car tout premier-né m'appartient; le jour où j'ai frappé tous les premiers-nés dans le pays d'Egypte, je me suis consacré tous les premiers-nés en Israël, tant des hommes que des animaux : ils m'appartiendront. Je suis l'Eternel.*

Nombres de lois montrent que le plan initial de Dieu pour Israël se cache dans le service des sacrificateurs. La loi du mari jaloux (**Nombres 5 : 11- 31**), la purification du lépreux (**Lévitique 14**), etc.

Malheureusement Israël, en tant que fils naturel de Dieu (**Osée 11 : 1**), n'est jamais parvenue à vivre comme une nation consacrée pour Dieu. Cela peut être vu dans la vie de Samson. Samson, le Naziréen naturel

Samson est un type de la nation d'Israël. Avant sa naissance, l'ange de l'Éternel dit à ses parents :

**Juges 13 : 4-5** *Maintenant prends bien garde, ne bois ni vin ni liqueur forte, et ne mange rien d'impur. 5 Car tu vas devenir enceinte et tu enfanteras un fils. Le rasoir ne passera point sur sa tête, parce que cet enfant sera consacré à Dieu dès le ventre de sa mère.*

Jésus, l'ange de l'Éternel, dont le nom est merveilleux – secret – est en train d'enseigner une leçon au peuple de Dieu. Samson était consacré dès le sein de sa mère. Il était appelé à être un Naziréen toute sa vie, telle que le devrait être la nation d'Israël depuis leur sortie de l'Égypte.

Le juge Samson avait sept tresses de cheveux (**Juges 16 : 13, 19**) qui représentent la couverture, et la force de Dieu sur lui. Cette couverture contient toute la faveur, et la miséricorde de Dieu dans sa vie. Dans le livre de Juges, la Bible dit que sa force réside dans ses cheveux.

Malheureusement, en s'alliant avec une femme étrangère, sa tête a été rasée, violant ainsi le vœu de Naziréat. Alors, il perdit toute sa force, il était devenu faible comme un homme ordinaire.

Cela nous montre comment le peuple de Dieu avait la suprématie sur les autres nations tant qu'il était resté sous l'abri du Très-Haut. Israël perdit la faveur de Dieu, ainsi sa force, en faisant alliance avec les nations étrangères.

Regardons l'application du vœu de façon spirituelle.

### **Application spirituelle :**

La Bible ne nous dit pas que Jésus avait fait de vœu naturel de Naziréat. Cependant, il a vécu toute sa vie dans la consécration à Dieu. Jésus vient accomplir ce que le vœu représentait.

Quoiqu'il bût, en différentes occasions, le fruit de la vigne, mais il n'a jamais bu ce que le vin représentait.

**Lévitique 10 : 9 – 10** *Tu ne boiras ni vin, ni boisson enivrante, toi et tes fils avec toi, lorsque vous entrerez dans la tente d'assignation, de peur que vous ne mouriez : ce sera une loi perpétuelle parmi vos descendants, afin que vous puissiez distinguer ce qui est saint de ce qui est profane, ce qui est impur de ce qui est pur.*

Les sacrificateurs ne devaient pas boire de vin lorsqu'ils entrent dans la tente d'assignation. Cela leur permet de distinguer ce qui est saint de ce qui est profane. Le vin affecte le jugement ou le discernement d'un homme. Jésus a vécu dans une condition de deuxième ciel ou tente d'assignation, afin de pouvoir discerner ce qui est pur de ce qui est impur. Il n'a jamais bu le vin de sa pensée ni de sa volonté.

Jésus laissa croître librement ses cheveux. La Bible dit...

**Ésa. 11 : 2** *L'Esprit de l'Éternel reposera sur lui: Esprit de sagesse et d'intelligence, Esprit de conseil et de force, Esprit de connaissance et de crainte de l'Éternel.*

Les sept esprits de Dieu sont les sept tresses qu'il portait sur la tête. Non seulement, ces esprits reposèrent sur lui, mais...

**Luc 2 : 52** *Jésus croissait en sagesse, en stature, et en grâce, devant Dieu et devant les hommes.*

**Jean 3 : 34** *Dieu ne lui donne pas l'Esprit avec mesure...*

À maintes reprises, il dit qu'il ne vient pas pour faire sa volonté, mais celle de son Père (**Jean 8 : 29 ; Jean 6 : 38 ; Ésa. 50 : 4-5 ; Marc 14 : 16**), etc.

En Israël, le rasage des cheveux était associé au deuil, à la tristesse (**Michée 1 : 16, Ézé. 7 : 18**). Pendant le temps du naziréat, les cheveux sont le symbole visible de la consécration de Dieu sur la tête. C'est la couverture divine, à travers son esprit. Les cheveux du Naziréen est comme la tiare de lin du Souverain Sacrificateur.

Jésus a été en contact avec des personnes mortes physiquement à trois reprises. Lazare – Jean 11. La fille de Jaïrus – Luc 8, Marc 5. Le fils de la veuve de Naïn – Luc 7. Cependant, Jésus n'a jamais touché ce que cela représente.

**Hébreux 7 : 26** *Il nous convenait, en effet, d'avoir un souverain sacrificateur comme lui, saint, innocent, sans tache, séparé des pécheurs, et plus élevé que les cieux.*

Jésus trace un chemin pour que nous suivions ses traces. Dieu nous appelle à vivre une vie toute entière consacrée à lu afin que nous puissions nous dépouiller de la chair avec ses passions et ses désirs pour rester plus proche du Seigneur. Les disciples de Christ vivaient une vie digne de ce vœu.

Puisque Jésus nous a laissé un exemple, pour que nous suivions ses traces, nous aussi, ministres de l'évangile, devons vivre une vie consacrée à Dieu, séparée des pécheurs. Le ministère de l'église primitive était composé de Naziréens.

Paul dit :

**2 Cor. 6 : 14-18** *Ne vous mettez pas avec les infidèles sous un joug étranger. ... 17 C'est pourquoi, sortez du milieu d'eux, et séparez-vous, dit le Seigneur; Ne touchez pas à ce qui est impur, et je vous accueillerai.*

**7 : 1** *Ayant donc de telles promesses, bien-aimés, purifions-nous de toute souillure de la chair et de l'esprit, en achevant notre sanctification dans la crainte de Dieu.*

Paul est en train de demander à l'église de respecter leur vœu de Naziréat. Se séparer des morts spirituels et vivre une vie de consécration à Dieu. Il fait la même remarque dan **1 Cor. 6 : 15-20**.

Donc, dans le Nouveau Testament, ce que Dieu réclame de nous est une vie de prière et de jeûne afin d'avoir la force de vivre une vie entièrement dédiée à Dieu et à son œuvre, de ne pas vivre selon la chair avec ses passions et ses désirs, et de ne pas nous associer à ceux qui sont morts spirituellement. Car...

**1 Cor. 6 : 3** *Si quelqu'un détruit (ou souille) le temple de Dieu, Dieu le détruira; car le temple de Dieu est saint, et c'est ce que vous êtes.*